

**SEGUNDO INFORME
LEGISLATIVO DEL DIP.
HERIBERTO
MARCELO AGUILAR
CASTILLO
2019 - 2020**

Estimadas amigas y amigos habitantes de los 41 municipios que conforman el distrito 04 de Sonora:

Antes que nada, deseo, de todo corazón, que en estos momentos prive la salud y el bienestar de tus seres queridos.

De conformidad con lo dispuesto por la fracción XVI del artículo 8, del Reglamento de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, vengo ante ustedes, a dar

cumplimiento a mi responsabilidad, al presentar el primer Segundo Informe anual sobre el desempeño de mis labores como diputado federal integrante de la Sexagésima Cuarta Legislatura.

Hace dos años, más de 69 mil ciudadanas y ciudadanos de este gran distrito, nos otorgaron su voto de confianza para representar sus deseos y aspiraciones de un mejor futuro y en favor de la cuarta transformación del país. Una votación histórica. Nuestra coalición logró, por primera vez, la alternancia política en el distrito 04, que durante prácticamente un siglo había estado en manos del PRI.

Asumimos esa enorme responsabilidad, conscientes que el cargo que habríamos de asumir, representa el mandato del pueblo para cambiar de régimen político y económico.

Hoy nos encontramos en una situación muy difícil para todos. Vivimos una terrible pandemia que ha azotado no solo la salud de las y los habitantes del mundo, sino también la economía de los países y sus comunidades.

Esta pandemia nos ha arrebatado a seres queridos, nos ha quitado innumerables fuentes de empleo y ha puesto a prueba nuestras fortalezas y debilidades como sociedad.

Para quienes siguen luchando por recuperad su salud, sea en casa o en una clínica de salud, les enviamos nuestra solidaridad y deseo de pronta recuperación. Y para el personal de salud que participa en las labores de atención por la emergencia sanitaria: gracias por cuidar de nuestros seres amados.

Para mí es muy importante poder comunicarme contigo, ahora en esta etapa de la nueva normalidad. Quiero agradecerte, fraternalmente, tu apoyo para darme la oportunidad de ser parte del Constituyente de la Cuarta Transformación de México.

Es oportuno hacer de tu conocimiento que durante estos dos años de la Legislatura del cambio hemos logrado construir los cimientos de un nuevo régimen político, basado en Estado de Bienestar, donde nadie se quede atrás y nadie se quede fuera, un modelo económico que fomenta la inversión pública y privada y apoya a los grupos social y económicamente más vulnerables. Por eso, reformamos el artículo Cuarto de la Constitución mexicana, para

que ahora los beneficios de los programas sociales como las pensiones a los adultos mayores y personas con discapacidad, así como las becas a niñas y niños y apoyos a jóvenes de escasos recursos son un derecho garantizado por la Constitución y no a conveniencia política de los futuros gobiernos.

Hemos reformado leyes otras para combatir frontalmente la corrupción y la impunidad que tanto dañaron al país. Ahora, los delitos de corrupción son delito grave sin derecho a fianza, ahora quien la hace la paga. Creamos el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado como un mecanismo para restituir a las y los mexicanos los efectos causados por los servidores públicos corruptos y por la delincuencia organizada. Ya quitamos las pensiones millonarias a los expresidentes y en este próximo periodo de sesiones apoyaremos la creación de una Comisión para realizar una consulta y poder enjuiciar a los expresidentes que hayan realizado actos de corrupción durante su gobierno.

En esta sintonía, presentamos un paquete de iniciativas para que los delitos de corrupción sean imprescriptibles y el plazo para iniciar juicio político a exservidores públicos aumente de un año a siete.

Esto es muy importante. Hemos logrado que las y los mexicanos confíen en las instituciones y en la posibilidad de desterrar los actos de corrupción en el Gobierno. Gracias a esta lucha, la confianza de los mexicanos en el gobierno se duplicó, del 25 al 51 por ciento y la percepción sobre corrupción en las dependencias de gobierno federal se redujo en un 23 por ciento.

También, acabamos con los excesos y privilegios que tanto desgastaban las finanzas públicas del gobierno, dinero del pueblo, era un exceso que hubiera funcionarios que ganarán más 600 mil pesos, un exceso que se haya comprado el avión más lujoso del mundo. Los privilegios marcaban distancia entre el pueblo y su representado. También, insistiremos que no debe haber servidores públicos que ganen más que el Presidente y propondremos, nuevamente, reducir a la mitad el financiamiento público a los partidos políticos.

En materia de democracia y participación ciudadana, logramos reglamentar las reformas para la consulta popular y la revocación del mandato, porque el pueblo pone y el

pueblo quita, y en este periodo insistiremos eliminamos el fuero a todos los funcionarios públicos, incluyendo el presidente de la República, para que, en el futuro, ya no haya políticos intocables.

Acorde con los efectos de la pandemia, las y los diputados federales de morena, llevamos a cabo acciones para apoyar el fortalecimiento de las instituciones de salud en México. Reformamos la Ley de adquisiciones para que el gobierno pueda comprar medicinas al a través de organismos internacionales como la ONU, para acabar con el monopolio farmacéutico que provoca el desabasto y encarecimiento de medicamentos en las instituciones de salud pública.

También, aprobamos un fondo especial para mitigar los efectos de la pandemia de 180 mil millones, con el fin de apoyar a las familias mexicanas que han sido afectadas por los efectos del Covid-19.

Las y los diputados de Morena, conscientes de que los cargos son para ponerse a servicio de la sociedad, decidimos donar los ahorros en la Cámara de Diputados, junto con nuestro aguinaldo, para crear un fondo de 125 millones de pesos para que la UNAM distribuya 400 mil kits de protección médica para personal que trabajan en hospitales donde se atiende a pacientes de Covid-19.

Adicionalmente, en nuestra Casa de Enlace Legislativo, creamos una Campaña denominada “Fraternidad Social”. Con el apoyo de empresarios honestos y solidarios, de compañeros de partido y nuestros propios recursos, pudimos crear un fondo de más de medio millón de pesos para distribuir más de 2 mil Canastas Básicas Alimentarias en los 41 municipios de nuestro distrito. Lo hicimos sin lucrar políticamente, sin sensacionalismo mediático. Con la idea que lo que tu mano derecha da, que no lo sepa tu mano izquierda.

Así, con esfuerzo de todos, pudimos apoyar a pescadores, de altamar o ribereños, taxistas agremiados, prestadores de servicios de yates, comerciantes informales como tiangueros o vendedores ambulantes en general, pequeños productores del ramo de la agricultura o ganadería, madres jefas de familia, adultos mayores y personas con alguna discapacidad, grupos vulnerables que, sin duda, fueron los más afectados por esta pandemia

mundial. Esta pandemia nos ha dejado una importante lección: ante la adversidad, la solidaridad comunitaria y la fraternidad social, son la principal fortaleza de nuestras comunidades y que es más fuerte la generosidad que el egoísmo y más eficaz la colaboración que la competencia. La gente ha podido entender que ¡por el bien de todos, primero los pobres!

Agradezco a los empresarios, que discretamente y con entusiasmo apoyaron esta noble iniciativa. También a nuestro equipo de colaboradores, organizaciones sociales y personas que voluntariamente contribuyeron al éxito de esta campaña.

No tengo duda que saldremos adelante, porque en el peor momento, tenemos al mejor gobierno. Hemos ido de la mano con el presidente López Obrador en busca de un cambio verdadero, sin simulaciones ni tolerancia a comportamientos propios del viejo régimen. El Licenciado Andrés Manuel López Obrador ha demostrado ser no solo un gran líder políticos de nuestro movimiento, sino un gran estadista que se ha ganado el respeto de mandatarios y organismos privados de todo el mundo. Hoy, más que nunca podemos decir con orgullo que: ¡Es un honor, estar con Obrador!

En estos dos años, hemos cumplido con el 80 por ciento de nuestras propuestas de campaña y hemos sido incansables gestores de los habitantes de nuestro distrito. Logramos que se adelantara el apoyo del programa Bien Pesca, no solo eso, se logró que se aumentara la base de apoyo para pescadores de Guaymas y Empalme y logramos también que se otorgara una prórroga a los trabajadores del mar, para que puedan salir a trabajar sin renovar su cartilla de mar hasta diciembre de 2020. Pudimos trabajar en conjunto con los habitantes de la Manga, para que se hiciera realidad la electrificación de su comunidad, una demanda de más de 40 años sin ser atendida. Y finalmente, no dejaremos de insistir para que se haga justicia a los habitantes del Río Sonora y se repare el daño causado por la contaminación de su principal fuente económica y social.

En 2020 la transformación de México inició su proceso de consolidación, con la aprobación en la Cámara de Diputados de un Presupuesto de Egresos con sentido social. Gracias a ello, en la región de Sahuaripa, Arivechi y Bacanora se ha podido beneficiar a más de mil 250 personas, destacando el Programa de Apoyo para Adultos Mayores y Personas

con Discapacidad, el Programa de Producción para el Bienestar, Las Becas Benito Juárez para Educación Media Superior y Educación Básica, el Programa la Escuela es Nuestra que ahora permite dar los apoyos directos a los padres de familia para que puedan invertirlos en mejoras para la infraestructura escolar y el Programa de Becarios Jóvenes Construyendo Futuro, que nos ha permitido mejorar las oportunidades de preparación de jóvenes y evitar que opten por el camino de la delincuencia.

Aprovecho para saludar a los integrantes de los grupos animalistas de nuestra región que trabajan con enorme pasión en favor de los animales de compañía, principalmente en condición de calle. Les informo que las y los diputados de Morena trabajamos para que se reconozcan a los animales de compañía como sujetos de derecho a rango constitucional, promoviendo que la cultura del cuidado y bienestar de los animales se imparta en escuelas.

Aún nos faltan cosas importantes por construir y es necesaria tu participación. No ha sido un camino fácil. Los conservadores, aunque moralmente derrotados, siguen apostando a nuestro fracaso. Ganamos el gobierno, pero aún estamos luchando por separar el poder económico del poder político. Esa es la esencia de la Cuarta Transformación: transitar de un régimen político corrupto con enorme desigualdad social, a un Estado de Bienestar para las y los mexicanos.

No te dejes engañar ni creas en los partidos que nos llevaron al abismo. Si perdemos la memoria, perdemos también la esperanza de lograr un México próspero. Es necesario retomar el entusiasmo que nos llevó a lograr el triunfo más contundente y significativo de la historia de México.

Estamos en el camino correcto. Seguiremos luchando juntos por un mejor futuro para nuestras familias y lograremos que las próximas generaciones vivan con libertad, justicia, dignidad e igualdad de oportunidades. ¡Juntos vamos a salvar a México: cómo se pueda, con lo que se pueda y hasta donde se pueda!

¡Qué viva la Cuarta Transformación!

¡Qué viva México!

¡Muchas gracias!

Dado en Heroica Guaymas, Sonora a 13 de septiembre de 2020

Dip. Heriberto Marcelo Aguilar Castillo
LXIV Legislatura
Cámara de Diputados-Honorable Congreso de la Unión